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据 香
港 《大公

报》 25 日 报
道 ，“ 末 代 港

督”彭定康近日以
牛津大学校监身份访

问香港 5 天，对香港的
民主进程说三道四，引发

各界批评。

唱衰香港遭驳

行程中彭定康多次接受媒体
采访，声称“香港情况颇佳但并

非完美，过去数年民主发展甚至受
到压迫”、“英国人离开香港前可以

为政改做得更多”、“香港早应有全面
的民主”。他还表示，“如果香港人开
始感到‘一国两制’正被蚕食，那将
是危险的信号。”

外交部驻港特派员公署发言人24日
就此言论作出严正批驳。发言人称，香
港回归17年来，广大市民依法所享有的
各项权利和自由，是港英时期所无法想
象的。彭定康的言论罔顾事实，颠倒黑
白，他在香港政制发展的重要时期讲这些
话，用意何在，值得警惕。发言人重申，
坚决反对外国政府和人士插手和介入香港
内部事务，奉劝有关人士切实注意自身言
行。

港英时期无民主

1992年 7 月，彭定康正式出任第 28
任香港总督。作为英国最后一任香港
总督，彭定康来到香港的时候，基本
法已经于 1990 年 4 月颁布了。他上任
后第一个施政报告就是推行政制改
革，脱离基本法的方向，首先将行
政局和立法局彻底分开，不允许议
员互相重叠，紧接着，将原来的 9
个功能组别选举改为直选，蓄意
冲击基本法。彭定康因为对基本
法“三违反”，被港澳办主任鲁
平称为“千古罪人”。

随着香港回归，围绕彭定
康 的 是 是 非 非 逐 渐 淡 出 历
史 ， 在 从 政 满 40 年 的 时

候，他告别了政坛，专心
致志地去做牛津大学校

长。可如今，再次来
到香港的彭定康怎

么管不住自己的
嘴巴了呢？

全 国
政协外

事 委
员 会 副 主
任 卢 文 端 认
为，中央根据基
本法循序渐进给予
香港普选，“反而他

（彭定康） 要检讨，英
治时代有否给予香港民
主。”香港民建联立法会议
员钟树根表示，英国在香港
近 150 年来的殖民统治，从来
没给过港人真正的民主，所有
的长官都是由英方直接委派，香
港人无权过问。只是在回归前夕
策略性地做一些所谓民主的进展，
干预“直通车”的和平过渡。

“讲三讲四”不应该

香港民建联主席谭耀宗指出，彭定
康于港督任内在政制问题上“另搞一
套”，令香港政制不能在回归前后衔接，
阻碍香港顺利过渡。香港回归后的民主
发展，较中英联合声明的内容“步伐更
加快，发展更加大”，彭定康不应该再对
香港的政制发展“讲三讲四”。

经民联立法会议员梁美芬表示，彭定
康离开香港十多年，主要是依赖单一报道
和渠道了解香港，角度狭窄，他的观点无
法反映当前香港。香港工联会副会长黄国
健称，彭定康的言论有“酸溜溜”的感
觉，实际上是在讲有煽动性的风凉话，企
图为“一国两制”的实施设障碍。港区
全国人大代表陈勇分析指出，彭定康因
为约30名挥舞港英旗的极端分子，而得
出“一国两制”正在受到威胁的言论是
有意误导普通市民，这种逻辑是不会被
大多数港人接受的。

陈勇表示，及至回归以后，在基
本法的逐步落实之下，香港有机会
在 2017 年实现一人一票选举行政长
官。在这个最重要的时候，彭定
康有何理据来就香港的事务说三
道四？另一位港区全国人大代
表王敏刚指出，关于民主政制
的讨论和争议，全世界所有
地区都会存在，反而是英国
殖民统治时期，从来不愿
给香港民主。他最后又
笑言：“我们尊重每个
人的言论自由，但也
能看到彭定康来香
港，亦就只有这
个 数 目 的 人
来 欢 迎
他。”
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大陆在协议中
做了该做的事

台湾抗议服贸的“学运”已经持续
了一个星期，今天的发布会，多数问题
也聚焦于服贸。

记者问及，服贸协议不通过的话，
会给两岸经贸带来什么影响？

马晓光回答说，我们推动两岸经济
合作都是着眼于为两岸同胞谋福祉，特
别是为台湾同胞带来实实在在的利益。
两岸经济合作 20多年发展的各个历史阶
段，都不同程度地为两岸经济发展，为
两岸民众福祉做出了贡献。放眼未来，
我想大家都认同八个字“合则两利，分
则两害”。所以，两岸同胞都不愿意看到
两岸经济合作的进程被干扰。

有台湾记者提问，如果台湾方面真
的逐条审议和表决服贸，当中涉及内容
修改，甚至退回重新谈判，大陆是否可
以接受？马晓光没有给出直接回答，仅
表示“我们已经多次表

明看法，在座的各位都应该
明白”。

有 记 者 提 问 ，《环 球 时
报》 社评认为大陆应该公开表
达决不会跟台湾二次谈判服贸
协议的立场，对大陆“官媒”
的表达，发言人有什么看法？
马晓光说，大陆的舆论也是多
元化的，用一句“官媒”简单
给一种舆论定性是不科学的。

大陆对台方针政策在大陆有很高的民意
支持度，老百姓从“两岸一家亲”的感
情出发，是积极支持我们采取各种措施
推进两岸关系和平发展，实现两岸互利
双赢的。将心比心，推己及人，希望台
湾社会也能够深切体会大陆民众的感受。

认真读条文
可以解疑虑

有记者追问，您一直说服贸协议对
两岸老百姓的福祉很好，尤其对台湾福
祉很好，可是现在在台湾都说看不出
好，好在哪里？马晓光回答说，围绕服
贸协议，台湾社会有很多讨论，大陆学
者也有很多关于事实的论述。只要我们
以平静的心态，认真读一读相关的条
文，道理是非常明白的。服贸协议是一
个经济协议。经济的自由化、全球化，
区域经济整合的一体化的进程，两岸都

不能置身于事外。
马晓光说，服贸给了台湾多少让

利，过去已经讲得很多了，所以我只想
说，台湾社会的一些疑虑是不存在的。
比如说大陆劳工开放以后就可以大举入
台，这是协议里没有的，因为台湾至今
包括在服贸协议里都没有开放大陆劳工
赴台工作。比如还有人说花4.8万就可以
投资移民台湾，服贸协议里也是没有
的，台湾当局对大陆的移民政策，只能
是因为你发生了婚姻关系，大家知道陆
配还有4到6年的等候期，所以不存在因
为服贸协议，大陆就会去投资移民。这
些种种担忧，如果大家能够认真倾听事
实是可以得到化解的。

针对服贸争议会对岛内政局和两岸
关系有何影响的问题，马晓光说，两岸
服贸协议在大陆看来，而且事实上也是
一个体现了互利双赢的好协议。大陆方
面在协议中做了我们该做的事情，为什
么会有这个事情发生？我也注意到两岸
大多数舆论，包括一些国际舆论都认为
这需要从台湾内部找原因。第二条，我
也是要再次指出，2008 年以来两岸关系
走上了和平发展的道路，今天的局面得
来不易，两岸社会、两岸双方都应该共
同珍惜和维护。我想，没有人愿意再回
到 2008 年以前两岸关系紧张对抗的局
面，没有人愿意看到两岸关系再折腾、

再走回头路。

去除“逢中必反”
民进党才有出路

去年，大陆把在大陆高校就读的台
湾学生纳入城镇居民基本医疗保险，
近期有台湾媒体报道说，大陆的医保
限制很多、给付却很少，因而把台生
纳入大陆的医保实际效用并不明显。
马晓光对此回应，现在台湾学生与当
地大陆学生一样，同等享有基本医疗
的保险待遇，这是在大陆医保水平还
不高、资源还有限的情况下，我们对
于远离亲人来大陆就学的台湾青年学
子献上的一份关爱。目前，大陆城镇
居民基本医疗保险制度在医疗保障水
平、医疗费用支付比例以及政府财政
补助方面都在不断地提高。相信今后
随着大陆医药卫生体系的深化改革，
会发展多层次的医疗保障体系来满足
参保人员多元化的医保需求。

记者问及，民进党日前公布民调显
示，有关两岸政策的 7 项数据中，民进
党有 6 项都输给了国民党，其中有四成
民众最不能接受的是民进党“逢中必
反”。马晓光对此评论说，对于这项结
果，民进党的确需要认真反思。种瓜
得瓜、种豆得豆，只有去除“逢大陆
必反”的毒素，民进党才能找到自身

发展的出路。

服贸那么好为什么还有人抗争？
国台办：应从台湾内部找原因

明年起陆客团日限5千
本报电 据台湾“中央社”报道，

台当局“行政院长”江宜桦 26 日指
示，观光应重质胜于量，将力推优质团
赴台；2015 年开始，不管淡旺季，大
陆游客团客每天都是限制5000人。

台“观光局长”谢谓君指出，今年
1 至 2 月赴台旅游市场总体成长率达
29.12%，目前大陆游客市场占了 1/3，
第二大市场是日本，成长 17.3%；港澳
成长20%。今年若再继续成长，有信心
达到900万旅客目标。

江宜桦会中表示，量要顺势而为，
但质量务必加强。江宜桦也特别提到大
陆游客团客总额管制现在一日限制
5000 人，3 月至 5 月因为是旺季，弹性
放宽增加 3000 人，10 月旺季届时也可
能弹性放宽；但是会限制放宽的部分必
须为优质团，而从明年开始，不论淡季
或旺季都是限制5000人。

此次台
湾 学 生 为 反 对 服
贸 协 议 过 关 ， 以 非
理 性 的 方 式 占 领 台

“ 立 法 院 ” 与 “ 行 政
院”，成为台湾首次以暴力
方式冲入政治议场进行抗争
的学生运动。不仅直接导致
台当局议事程序停摆，而且造
成了相当严重的政治动荡与社
会混乱。不但进一步加剧了台湾
朝野政治对立，而且将攸关台湾
前途发展的两岸交流事项进一步
延宕搁置。

两岸服贸协议自去年 6 月签署
以来，已搁置了近 9 个月，而且谁
都知道这其中的主要原因并非服贸
协议本身，而是蓝绿恶性政争的结
果。

本来，执政的国民党与在野的
民进党存有政治分歧是正常的。但
多年来的蓝绿政治竞争却远远超出
了理性监督、善意提谏、良性竞合
的轨道，动辄对政治对手进行抹黑
抹红。如今，台湾的学生运动又被
政党纳入其争取政治利益的机器当
中，而那些不明真相，被民粹政治
蒙蔽和左右的青年学生，以暴力方
式破坏正常的行政议事程序，损害
社会公共安全和稳定，成为民粹
政治、“逢中必反”的政治牺牲
品。

两岸服贸协议本是两岸双赢
的经济协议，如果迟迟不能生
效，两岸经济合作框架协议的
诸多后续谈判都会受到负面影
响，台湾经济发展自然会受到
很大牵连。面对时不我待的
发展机遇，台湾经济却一再
被民粹政治拖了后腿，这既
是台湾经济的困境，同时
也是台湾政治的悲哀。

（据中评社电）

台湾人民币存款攀升
本报台北3月26日电（记者王连伟） 最新统计显示，台湾 2月外汇

存款余额增至3.54万亿元 （新台币，下同），较上月大增901亿元，其中
大多数为人民币存款。台货币政策主管部门表示，2月人民币汇价下跌，
吸引民众加码办理人民币存款，是推升台湾外汇存款走高的关键因素之
一。

台湾开放外汇指定银行 （DBU） 开办人民币业务后，银行推出利率
逾3％的专案吸金，台湾掀起把利率较低的美元转为人民币高利定存的风
潮，这是以法人户为主；一般民众则多是在银行鼓励下，解约利率偏低
的新台币定存，转投人民币存款。数据显示，人民币汇率2月下旬走低，
吸引“台湾大妈”逢低买进，推升 DBU 存款余额增至 1925.71亿元人民
币，较1月大增267.52亿元人民币。

台货币政策主管部门日前公布的数据还显示，截至 1月底，DBU的
人民币存款占台湾外币存款比重达二成四，与香港旗鼓相当，领先新加
坡。

本报台北3月26日电（记者王连伟） 由中国社会经济
文化交流协会主办的“中国梦·赤子心”——丹青两岸
文化交流之台湾画展，26日亮相台北圆山大饭店敦睦
厅。

此次画展由大陆已故著名电影演员赵丹之女、
中国著名舞蹈家赵青携手李燕、刘美玲、徐纯
中、周颖超等大陆著名画家联袂亮相台湾，共
展出 10余名画家的 30余幅作品。本次画展将
在此间展出 3天，之后，该画展作为中国文
化艺术推广工程，将于 6 月赴法国、捷克
及荷兰等国巡展。

本报北京3月26日电 （记者王平） 国台办
发言人马晓光今天在例行发布会上表示，两岸服
贸协议是个体现了互利双赢的好协议，大陆方面
在协议中做了我们该做的事情。至于为什么台湾
部分人还在强力抗议，马晓光说，两岸大多数舆
论，包括一些国际舆论都认为这需要从台湾内部
找原因。
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大陆画家画展亮相台湾
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